



MARÍA CELESTE MIRA SAMONU 2025 COLEGIO LOS SAMANES ALEMANIA



Ficha de Competencias <i>Procesofolio</i> SAMONU				
Comisión: ECOSOC		Delegación:		
Áreas	Asignaturas	Competencias		
Ciencias Sociales	Filosofía	Pensamiento Crítico		
	Políticas y Eco	Interpretación y Análisis de perspectivas		
		Pensamiento Reflexivo y Sistémico		
Humanidades	Lenguaje	Comprensión e interpretación textual		
		Coherencia y Cohesión		
Matemáticas	Estadística	Interpretación y representación		
	Cálculo	Formulación y ejecución		
Ciencias Naturales	Biología	Analizar Problemas		
	Física	Observar y obtener información		
	Química	Uso del conocimiento científico		

Tabla de observaciones				
Áreas	Asignaturas	Observaciones		
	Filosofía	Buena contextualización y argumentos, se puede intentar mejorar la conexión entre temas		
Ciencias Sociales	Políticas y Eco			
Humanidades	Lenguaje	Buena redacción, se recomienda revisar puntuación , ampliar el uso de conectores al inicio de los párrafos		
Matemáticas	Estadística	Uso de datos y su comprensión, se recomienda el uso de tablas o gráficos para visualizar de mejor manera las cifras		
	Cálculo			
	Biología	Buen uso de conceptos científicos y se demuestra su comprension		
Ciencias Naturales	Física	222 200 20 control of activities and completion		
	Química			

Alemania, situada en el corazón de Europa, se destaca como uno de los países más influyentes del continente, no solo por su gran número de personas, que está cerca de 83 millones en total, sino además por su fuerte economía. Es el país con más gente en la Unión Europea y tiene límites con nueve países, como Francia, Polonia y Austria lo que hace un punto importante tanto geográfica como para los envíos.

En el campo económico, Alemania es la mayor economía de Europa y la cuarta del mundo. Su fuerza se basa en un sector industrial fuerte, especialmente en hacer autos, máquinas, productos químicos y tecnología. Aunque Berlín es la capital política; Frankfurt es el centro financiero del país. Su sistema político es una republica federal parlamentaria encabezada por un canciller. Alemania se destaca por su estabilidad institucional y su papel líder dentro de la Unión Europea donde juega un rol importante en temas económicos ambientales y diplomáticos.

Cuáles son los factores estructurales que han conducido a la recesión en Europa, y qué modelos económicos podrían reactivar su crecimiento, permitiéndole reposicionarse en la economía global sin perjudicar a las economías emergentes?

Acerca de la crisis en Europa, esto es un desafío con raíces bien profundas, con una estructura bien establecida. Por mucho tiempo, el avance productivo fue lento, la demografía ha cambiando a más longevidad, el mercado interior es difuso y las inversiones, sin importar su origen, ni fueron suficientes. Para corregir esta situación, sin hacer daño a las economías nuevas, se presenta un modelo nuevo con inversión pública conjunta entre 750 y 800 mil millones de euros cada año. Emitir deuda común podría ser el camino, un enfoque similar a las ideas de Mario Draghi. Es vital acabar la Unión de Mercados de Capital para dar dirección al ahorro europeo, apoyando la innovación y las PYMEs y acelerar la transición ecológica y digital utilizando estándares globales (elpais com).

¿Cómo puede avanzar la transición energética de manera equilibrada en diferentes regiones, asegurando que las economías en desarrollo no queden rezagadas, y cuál debería ser el papel de los países desarrollados y las instituciones internacionales en la financiación de esta transición en los países de menor ingreso ?

La transición energética precisa ser, a nivel global, justa y balanceada, previniendo que economías emergentes se marginen. Para lograrlo, resulta crucial entrelazar tres aspectos vitales:

Estrategias a la medida: Adoptar minirredes solares o eólicas en áreas rurales de África, como parte de la iniciativa Mission 300, cuyo propósito es conectar 300 millones de individuos a la electricidad para 2030 (mission300africa. org).

Financiamiento mixto: Emplear financiamiento combinado donde fondos públicos o filantrópicos mínimos mitiguen el peligro, facilitando la atracción de capital privado en países de bajos ingresos (blogs. worldbank. org), sí.

Acuerdos internacionales: Países desarrollados y organizaciones multilaterales están obligados a cumplir lo pactado en COP 29, canalizando, mínimo, 300 mil millones de dólares anuales, para el año 2035, en ayuda climática.

Esto abarca, entre otras cosas, el despliegue de modelos con éxito probado, tales como las Just Energy Transition Partnerships, estos modelos aúnan financiación, reformas y capacitación para lograr una descarbonización equitativa, según elguardian com.

¿Cómo puede América Latina diversificar sus economías y reducir su dependencia de la exportación de materias primas, incrementando su valor agregado en los sectores industriales y tecnológicos en un contexto de competencia global?

América Latina posee la coyuntura de diversificar sus economías, reduciendo a su vez, la dependencia de la exportación de materias primas. Para alcanzar esto, es posible plantear una estrategia que incluya:

Políticas Industriales Dinámicas: Inversiones mediante subsidios con condiciones, fomentar la formación de clusters y desarrollo de parques tecnológicos para impulsar la producción local de bienes con valor añadido, tal como señala el World Bank.

Integración Tecnológica: Inyectar innovación y tecnología en sectores consolidados y en los emergentes, esto especialmente a través de tecnologías digitales, automatización e inteligencia artificial; según lo revisado en arXiv.

Infraestructura Firme: Ampliar la infraestructura robusta que mejore la conectividad regional, facilitando la integración en cadenas de valor y elevando la competitividad manufacturera; se puede ver esto en unctad org.

Potenciando el Capital Humano: Impulsar la educación técnica y profesional, centrada en destrezas tecnológicas esenciales, fomentando alianzas estratégicas entre gobierno, universidades y empresas ideas llorenteycuenca com.

Explorando los Recursos Naturales: Emplear recursos renovables, litio, energía solar e hidrógeno verde, edificando industrias sostenibles, con Chile liderando la estrategia nacional de hidrógeno reuters com.

Integración Comercial Regional Reforzada: Intensificar la integración, vía acuerdos de libre comercio y armonización de regulaciones, para robustecer las cadenas de valor en Latinoamérica, además minimizar la vulnerabilidad a factores externos numberanalytics com.

¿Es el globalismo una solución viable para reducir las desigualdades entre las economías desarrolladas y en desarrollo, y cómo pueden estos países participar activamente en la Agenda 2045 sin sacrificar su soberanía económiEl globalismo --integración en comercio, finanzas y cadenas productivas-- tiene el potencial de disminuir disparidades entre países, sobretodo si se

aplican estrategías correctas. En lugares como China, la India y Bangladesh, el comercio y las
inversiones de fuera han movido el crecimiento, ademas de aminorar la pobreza, es asi, Wikipedia,
arXiv.

Pese a todo, algunos obstáculos surgen:

Disparidades notables se manifiestan; las ganancias suelen acumularse en los sectores con mayor productividad, postergando así a las naciones menos aventajadas (Foro Económico Mundial).

Exclusión persistente aqueja a varios países; el acceso a inversión, tecnología, y mercados mundiales les permanece esquivo (prensa. un. org).

Cargas financieras desequilibradas pesan; la deuda y financiamiento desiguales coartan la autonomía de las naciones en desarrollo (factchequeado. com).

Un vacío de planificación se observa, ya que no se ha promulgado una "Agenda 2045" oficial por la ONU; lo que circula emana de una campaña privada (factchequeado. com)

¿Qué papel debe desempeñar Latinoamérica en la gobernanza global para asegurar que se escuchen sus intereses en un mundo liberal y globalizado, y qué estrategias debería seguir para adaptarse a las reglas del comercio global sin comprometer su estabilidad económica y social?

Latinoamérica precisaría unirse como un solo ente en la gobernanza global. Es vital para sus
intereses sean escuchados en la ONU, el G20, u otros foros relevantes, verdad? Representaría al
Sur Global, instando por reglas de deuda, clima y comercio más equitativas.
Para navegar el comercio global sin inestabilidad, la región deberá tomar medidas:
Diversificar mercados y productos, ¡es esencial! No depender de un único socio comercial o, o de las materias primas.
Agregar valor con políticas industriales, más innovación y con mejor educación técnica es crucial.
La integración regional reforzaría cadenas de valor propias, obvio.
Asegurar a la población vulnerable, con políticas sociales robustas que acompañen la apertura, seria ideal.
Resumiendo, la unión, innovación, y protección; estas serían las claves para una activa participación en la globalización sin poner en riesgo la estabilidad económica o social.

DISCURSO DE APERTURA

Distinguidos delegados, honorables presidentes y miembros de esta asamblea

La república federal de Alemania está orgullosa de hablar hoy con ustedes. Nuestro país, en el centro de Europa, ha visto los beneficios que trae la ayuda entre naciones y el respeto a las leyes internacionales. Alemania piensa claramente que los problemas hoy desde la seguridad global hasta el cambio del clima, incluyendo la igualdad económica y la defensa de los derechos humanos solo pueden solucionarse con plática y acción juntos

Como fuerza económica y parte responsable en el mundo, Alemania vuelve a mostrar su apoyo con la paz, el crecimiento que dura y la defensa del ambiente. Queremos hacer más fuertes las conexiones de ayuda entre los países, apoyar el comercio justo y asegurar que los cambios tecnológicos estén a favor de la gente no en contra.

Alemania está lista para colaborar con todos los países aquí y representados, para hacer acuerdos, promover ideas nuevas y asegurar un futuro de estabilidad justicia prosperidad.

muchas gracias

INVESTIGACIÓN DE SU DELEGACIÓN	
1. Aspectos generales	
Denominación oficial es República Federal de Alemania.	
Su capital es Berlín, por supuesto.	
La población total asciende a 84 millones de individuos.	
El idioma oficial, bueno es el alemán.	
El sistema gubernamental vigente es una república parlamentaria federal.	
La moneda empleada, para aquellos que no lo sepan, es el euro (€).	
2. En Materia Económica	

Alemania se alza como la economía más robusta de Europa.

Su prosperidad se fundamenta en la industria, la innovación tecnológica y las exportaciones de productos clave como automóviles, maquinaria y sustancias químicas.

Dicho país se distingue por su enfoque innovador y su compromiso con la sostenibilidad.

3. Directrices de Política Exterior

Alemania aboga, decididamente por la paz, los derechos humanos, y la protección ambiental.

Participa de forma activa en organismos internacionales como la ONU, la Unión Europea y la OTAN, impulsando la cooperación global y la observancia del derecho internacional.

4. Prioridades Estratégicas

Alemania promueve con firmeza los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), y con especial énfasis en:

ODS 13, que se centra en la acción por el clima.

El ODS 16, focalizado en la paz y la justicia.

Y por último el ODS 17, que trata las alianzas globales.

5. Concluciones

La delegación alemana personifica a una nación líder, democrática y consagrada al desarrollo sostenible, sin olvidar la paz global.

Su rol es crucial en la edificación de un mundo más equitativo y colaborativo.

BIBLIOGRAFÍA

El gobierno federal alemán desvelo, allá por 2025, unos datos muy generales sobre Alemania. Puedes mirar esos datos en https://www.deutschland.de/es.

También el Ministerio Federal de Asuntos Exteriores de Alemania soltó, en ese mismo año, datos sobre la política exterior alemana y la cooperación internacional, eso está en la web auswaertiges-amt de/es.

Encima, la Misión Permanente de Alemania ante las Naciones Unidas presento su representación en la ONU, en 2025; la cosa se puede encontrar en https://new-york-un diplo de/un-es.

Además la Unión Europea dio info sobre como es Alemania dentro de la misma Unión Europea, todo en 2025 y accesible por european-union europa eu.

El Banco Mundial tambien, ese año, reveló datos económicos y sociales importantes sobre Alemania, todo accesible desde data worldbank org/country/germany.